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VERBALE N. 3 
 

In data 19 dicembre 2018, alle ore 18.00,  presso i locali della Scuola Secondaria Statale 
“Giovanni XXIII” dell’Istituto Comprensivo di Azzano S. Paolo, si è riunito il Consiglio d’Istituto, 
regolarmente convocato (prot. n. 4432/II.1 del 14/12/2018), per discutere i seguenti punti 
all’O.d.g. : 
 

1. Lettura ed approvazione verbale della seduta precedente 
2. Variazioni di bilancio 
3. Piano gite 2018/19 
4. Giochi matematici d’autunno 
5. Foto di classe 
6. Fascicolo per educazione stradale 
7. Progetto “Sport e disabilità” 
8. Progetto dispersione – Enaip 
9. Approvazione PTOF 2019/2022 
10. Monitoraggio Piano di Miglioramento 
11. Criteri iscrizioni alunni non residenti 
12. Progetti fondo processo immigratorio 
13. Varie ed eventuali 

 
Sono intervenuti i membri del Consiglio d’Istituto: 
 
GENITORI presente assente 
CANDELLERO ALBERTO X  
CARMINATI SIMONETTA X  
CASIRAGHI VERONICA Esce alle 20.15  
D’ANDREA GAETANO X  
ESPOSTI EDVIN X  
FRANCO GLORIA Entra alle 18.05  
ORLANDI DAVIDE X  
ROTONDARO FEDERICO X  
DOCENTI   
BASSIS IVANO X  
GIACOMETTI GIULIANA  X 
LA ROCCA MARIANNA X  
OTTAVIO CONCETTA LETTERINA X  
POLI MIRELLA X  
RATTI GIUSEPPINA X  
SPREAFICO MARIA LUISA X  
STROPPA MARZIA Entra alle 18.50  
PERSONALE A.T.A.   
BRILLANTE GELSOMINA X  
FAMA GIOVANNA  X 
Dirigente Scolastico   
CICCHIRILLO ALFONSO X  
 
E’ presente la D.S.G.A, sig.ra Elisabetta Zanacchi. 
Funge da segretaria la docente Spreafico M. Luisa. 
 
 



Punto 
n° 1 

 
 

 

Il verbale della seduta precedente, inviato con la convocazione, viene dato per 
letto.  Non essendoci osservazioni, il verbale viene approvato all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 15 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 10 
 
 

Punto 
 n° 2 

 
 
 
 
 
 

Il Dirigente presenta nel dettaglio le variazioni al Programma Annuale 2018 (all. 
A). Il sig. Esposti chiede informazioni sulla procedura seguita per la definizione 
del Piano di Diritto allo Studio; il Dirigente illustra le varie fasi che portano alla 
stesura del PDS:  
 contatti con le Amministrazioni Comunali per conoscere l’entità del budget 

disponibile 
 formulazione di una proposta da parte dei Consigli di Classe e Interclasse 
 delibera di approvazione del PDS in Collegio Docenti e in Consiglio d’Istituto. 

 
Il Consiglio approva all’unanimità le variazioni proposte. 
 
Voti Favorevoli 16 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 11 
 
 

Punto 
n° 3 

 
 
 
 
 

 

Il Dirigente illustra il prospetto relativo alle uscite didattiche previste per l’anno 
scolastico 2018-19 (all. B). 
In riferimento alla gita di più giorni proposta per le classi terze delle scuole 
secondarie, si evidenzia che solo nel plesso di Grassobbio si è raggiunto il tetto 
dell’80% dei partecipanti (soglia minima stabilita dal Regolamento d’Istituto); 
nella secondaria di Azzano solo 41 alunni su 61 hanno aderito alla proposta della 
gita. In Consiglio si apre una discussione sulle motivazioni che hanno portato a 
un’adesione così poco significativa; la sig.ra Franco riporta alcune riflessioni 
condivise con altri genitori, sostenendo che diversi ragazzi hanno timore nel 
rimanere a dormire fuori casa per più notti; a questo aspetto si aggiunge anche 
il fatto che tale proposta è giunta un po’ inaspettata, a suo parere, non 
essendoci mai stata una gita di più giorni nella secondaria di Azzano. Il Consiglio 
analizza le motivazioni che possono aver determinato l’insuccesso dell’iniziativa, 
esprimendo anche il proprio rammarico per i ragazzi che sarebbero costretti a 
rinunciare a questa esperienza a causa delle scelte di altri.  Si riflette anche sul 
fatto che altre agenzie educative, come l’Oratorio, non riescono ad organizzare 
uscite di più giorni con i ragazzi, perché diverse famiglie non concedono il 
permesso di pernottare fuori casa, oppure perché gli stessi ragazzi vivono con 
timore il fatto di rimanere fuori casa la notte. Il problema è abbastanza 
generalizzato e non riguarda solo aspetti economici o culturali. Alla luce di 
quanto emerso nell’analisi condivisa, il Consiglio ritiene che non vi siano 
attualmente le condizioni per autorizzare una gita di più giorni con una 
partecipazione così ristretta; tuttavia, si decide di lasciare in sospeso la delibera 
su questo viaggio d’istruzione, per lasciare il tempo alle famiglie di analizzare 
nuovamente la proposta. 
Per quanto riguarda le altre uscite, vengono analizzati tutti i preventivi relativi al 
trasporto e viene definita l’assegnazione alle ditte evidenziate nel prospetto 
allegato. Per quanto riguarda l’uscita per il torneo di scacchi prevista per le classi 
quarte della primaria di Grassobbio, si specifica che gli alunni saranno 
accompagnati dai genitori con mezzo proprio o con autobus ATB. 
Il Consiglio approva all’unanimità il piano gite per l’a. s. 2018-19. 
 
Voti Favorevoli 16 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 12 
 
 



Punto 
n° 4 

 

Il Dirigente comunica che, anche per quest’anno, l’Istituto ha partecipato ai 
“Giochi matematici d’autunno” organizzati dal Centro Pristem dell’Università 
Bocconi di Milano. Il costo dell’iscrizione (€ 2.00 per ciascun alunno) è stato 
sostenuto dall’Istituto Comprensivo, per un totale di € 230.00. 
Nel mese di marzo 2019, si terranno i “Campionati Junior” destinati agli alunni 
delle classi quarte e quinte della scuola primaria; come già avvenuto lo scorso 
anno, si propone di far partecipare gli alunni che, nei Giochi d’autunno, si sono 
classificati ai primi tre posti di ciascun gruppo (per un totale di 12 alunni). Il 
costo della partecipazione verrà sostenuto dall’Istituto. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 16 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 13 
 
 

Punto 
n° 5 

 

Vengono comparate le proposte pervenute da tre studi fotografici: 
 Massimo Angeli – formato 20x30 - € 1.90 
 Betty Poli – formato 20x30 - € 2.50 
 Giuseppe Bana – formato 20x30 - € 2.30. 

Il criterio individuato per la scelta è di tipo economico; pertanto, l’incarico per la 
realizzazione delle foto di classe viene affidato al sig. Massimo Angeli. Le 
famiglie interessate potranno liberamente fruire di tale servizio, versando la 
somma di € 2.00 (i 10 centesimi rimanenti verranno utilizzati nelle classi come 
fondo cassa). 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 16 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 14 
 
 

Punto 
n° 6 

 
 
 
 
 
 
 
 

Il Dirigente presenta una proposta pervenuta dalla ditta “Fb comunicare” in 
merito alla diffusione gratuita di un fascicolo relativo all’educazione stradale. Il 
Dirigente comunica di aver già chiesto alla ditta di togliere le inserzioni 
pubblicitarie all’interno dell’opuscolo, lasciando solo l’elenco degli sponsor 
nell’ultima pagina; è possibile anche chiedere l’intervento gratuito di un 
formatore ACI nelle classi, per l’educazione stradale. Il Consiglio ritiene  
opportuno lasciare ai docenti la facoltà di coinvolgere comunque anche i vigili 
del territorio su tali tematiche. 
Il Consiglio approva a maggioranza la distribuzione dell’opuscolo. 
 
Voti Favorevoli 15 Voti Contrari 1 Astenuti 1 

Delibera n. 15 
 
 

Punto 
n° 7 

Il Dirigente presenta il progetto “Sport e disabilità” che ogni anno viene 
effettuato nelle classi quinte delle scuole primarie, a cura di uno sportivo 
disabile. 
Il progetto, che intende valorizzare le diversità e sensibilizzare gli alunni in 
riferimento alla disabilità, prevede il versamento di una quota di € 2,00 per ogni 
alunno: la somma raccolta viene devoluta interamente ad un’associazione che si 
occupa di disabilità. Il Dirigente propone che la spesa sia a carico dell’Istituto 
Comprensivo. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 17 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 16 
 



Punto 
n° 8 

Il Dirigente comunica che l’Istituto Comprensivo partecipa ad un progetto contro 
la dispersione scolastica, destinato agli alunni delle classi terze delle scuole 
secondarie. Il progetto è gestito, come scuola capofila, dall’istituto Enaip di 
Bergamo; nove alunni delle classi terze (due di Azzano e sette di Grassobbio) 
potranno effettuare 20 ore di lezione presso l’istituto Enaip, partecipando ad 
attività laboratoriali, ma i tempi e le modalità di partecipazione non sono ancora 
stati definiti dall’Enaip.  
Il Consiglio approva all’unanimità l’adesione al progetto. 
 
Voti Favorevoli 17 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 17 
 
 

Punto 
n° 9 

Il Dirigente e la vicaria illustrano il Piano Triennale dell’Offerta Formativa (all. C) 
per il triennio 2016/2022. 
Per la prima volta, il documento è stato predisposto utilizzando la piattaforma 
ministeriale SIDI; accanto a questo documento, viene presentato anche 
l’estratto del PTOF (all. D) che verrà consegnato ai genitori al momento 
dell’iscrizione. 
In riferimento a quest’ultimo documento, la sig.ra Casiraghi propone che possa 
essere tradotto in altre lingue, almeno in inglese, per consentire a tutte le 
famiglie di comprendere gli aspetti fondamentali dell’istituzione scolastica. Il 
suggerimento viene accolto favorevolmente dal Consiglio, per l’anno scolastico 
2020/21.   
Il sig. Esposti chiede informazioni sul “Patto di comunità” a cui si fa riferimento 
nel PTOF, in relazione al territorio di Azzano S. Paolo; il Dirigente illustra il 
percorso che ha portato tutte le agenzie educative del territorio a  condividere 
un simile documento, che esplicita gli obiettivi di un’intera comunità educante ed 
invita il sig. Esposti al prossimo incontro del “Tavolo di comunità”, in cui sono 
presenti tutte le agenzie educative, con l’auspicio che qualcosa di simile possa 
realizzarsi anche sul territorio di Grassobbio.  
Il Consiglio d’Istituto, con approvazione all’unanimità, adotta il PTOF. 
 
Voti Favorevoli 16 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 18 
 
 

Punto 
n° 10 

La vicaria presenta il monitoraggio del Piano di Miglioramento (all. E), elaborato 
all’interno della Commissione P.O.F.  
Si illustrano i progetti inseriti nel PdM: “A scuola di competenze”, “A scuola per 
orientarsi” e “A scuola per valutarsi”. 
Il Consiglio approva all’unanimità il Piano di Miglioramento. 
 
Voti Favorevoli 16 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

  Delibera n. 19 
 
 

Punto 
n°11 

Per quanto riguarda la formazione delle classi prime, vengono confermati i criteri 
già utilizzati negli anni precedenti per l’accettazione delle iscrizioni di alunni non 
residenti: 
 alunni non ammessi alla classe successiva 
 alunni residenti nel bacino d’utenza dell’Istituto 
 alunni provenienti dalla scuola dell’infanzia  o primaria locale 
 alunni con fratelli che già frequentano una delle scuole dell’Istituto 
 alunni con genitori che lavorano in uno dei Comuni dell’Istituto Comprensivo 
 numerosità delle classi (massimo 28 alunni). 
I criteri verranno riportati nel modello di iscrizione che le famiglie potranno 
compilare on line a partire dal 7 gennaio 2019. 



La Segretaria 
 

 

Il Presidente 
 

 

Il Consiglio approva all’unanimità i criteri proposti. 
 
Voti Favorevoli 17 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 20 
 
 

Punto 
n° 12 

Il Dirigente presenta i progetti predisposti dal nostro Istituto per la richiesta di 
fondi riguardanti il processo migratorio (all F): 

 progetto di alfabetizzazione 
 progetto reti di scuole _ CTI di Bergamo Ambito 4 
 progetto rete con altri soggetti – Nogaye 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Voti Favorevoli 16 Voti Contrari 0 Astenuti 0 

Delibera n. 21 
 
 

Punto 
n° 13 

In relazione alle iscrizioni per l’a. s. 2019/20, il Dirigente comunica i dati 
numerici relativi agli alunni residenti e obbligati all’iscrizione per la scuola 
primaria: 71 per Azzano e 53 per Grassobbio. 
 
 
Esauriti tutti i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 20.20. 
 


